

STATEMENT

Gaza : Déclaration sur le chaos dans les sites de distribution

Lyon, le 02 juin 2025.

« HI est consternée par les incidents sur les nouveaux sites de distribution d'aide militarisés dans la bande de Gaza. Les Palestiniens, au bord de la famine, sont déplacés de force, harcelés, arrêtés arbitrairement et même tués alors qu'ils tentent d'obtenir de la nourriture, dans un contexte indigne et d'une grande violence, en totale contradiction avec les principes humanitaires fondamentaux et le droit international. Depuis la semaine dernière, au moins 49 Palestiniens ont été tués et plus de 300 blessés aux abords de ces sites.

Dès le début, nous avons dénoncé ce plan fondamentalement défaillant et dangereux mis en place par le gouvernement israélien. Le blocus de l'aide imposé depuis trois mois a engendré des besoins immenses en nourriture, en carburant, en médicaments, en gaz et en eau, auxquels seules les organisations humanitaires peuvent répondre, par les mécanismes existants de distribution et de livraison mis en place par les Nations unies. Ces sites militarisés ne respectent pas les normes humanitaires et mettent en danger la vie des civils. Ils sont inaccessibles – voire impossibles à atteindre – pour les personnes handicapées, les personnes âgées et toutes personnes vulnérables, excluant de fait une grande partie de la population de l'aide dont elle a désespérément besoin.

Nous rejetons ce dispositif et renouvelons notre appel urgent à permettre aux organisations humanitaires et aux agences des Nations unies de distribuer l'aide de manière efficace, dans le respect des principes d'humanité, de neutralité, d'impartialité et d'indépendance.

Nous avons besoin d'un cessez-le-feu immédiat et durable, de la libération inconditionnelle des tous les otages, et d'un accès humanitaire sans entrave à l'ensemble de la bande de Gaza pour acheminer une aide vitale.

L'aide humanitaire doit être acheminée en toute sécurité, équitablement, sans discrimination, et dans le plein respect de la dignité humaine. Laissez-nous faire notre travail ! »

Florence Daunis, Directrice des opérations internationales, HI

/ Contact presse
Clara Amati
M. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org

A propos de Handicap International

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis plus de 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement

dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États- Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la gestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines (ICBL), co-lauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du Prix Conrad N. Hilton 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

/ Contact presse
Clara Amati
M. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org

/ Contact presse
Clara Amati
M. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org